

## Rectificación del Censo electoral Es de justicia

Por el Gobierno se ha prorrogado hasta el 31 del actual mes la exposición al público de las listas para la rectificación del vigente Censo electoral mandado formar en 1924 y publicado en 1925.

Es del mayor interés ciudadano que el público se preocupe de sanear el Censo electoral procurando solicitar y obtener las inclusiones y exclusiones que en derecho procedan en el mismo, teniendo en cuenta que la Legislación obliga a las autoridades de todos los órdenes el expedir *gratuitamente* y en papel común cuantas certificaciones les sean pedidas

para acreditar la edad, vecindad y demás circunstancias que se necesita reunir para ser elector o para justificar que otros han perdido el derecho electoral.

Cuando se encontrara resistencia en expedir las certificaciones que sean reclamadas por escrito a las autoridades locales para fundamentar las reclamaciones de inclusión o exclusión, puede acudir a la autoridad de los Gobernadores Civiles y de sus Delegados Gubernativos, seguros de que éstos apoyarán tales reclamaciones por los medios de que dispongan.

Acaba de abrirse al servicio público la carretera de Port-Bou a la frontera francesa, y estimando que hay que dar a cada uno lo suyo nos complacemos en rendir un tributo de agradecimiento al que fué Alcalde Constitucional de Port-Bou don José Torroella y al ilustre ex-Director General de los Registros don Julio Fournier, verdaderos promotores de tan importante obra.

Reciban pues los señores Torroella y Fournier las más expresivas gracias que cordialmente les damos.

Quiera Dios que no caiga en saco roto la advertencia que desde estas columnas nos permitimos hacer a cuantos tienen la obligación de interesarse por la conservación de nuestro patrimonio artístico.

### Por la salud pública y la limpieza de Gerona

En esta época del año es cuando se notan en mayor escala los perjuicios que a la salud pública y a la limpieza de esta Ciudad, causa el funcionamiento de una fábrica de cemento en el mismo centro de la urbe.

Estimamos, y así debería estimarlo todo el mundo, que primero son los intereses del vecindario en general que los de un particular, y es por ello, que repetidas veces, haciéndonos eco de las quejas de los gerundenses, nos hemos lamentado desde estas columnas de que siga funcionando la fábrica de cemento en cuestión. Bien es cierto que hasta el presente nada se ha hecho para poner remedio a lo que no se tolera en ningún país civilizado, pero ello no nos hace desistir de seguir llamando la atención de quien corresponda, en la seguridad de que se pondrá coto a lo que ya resulta un abuso con perjuicio grave para los que sufren enfermedades de las vías respiratorias y en general para cuantos son amantes de la limpieza.

Este número ha sido sometido a la previa Censura.

### El Campanario de la Iglesia parroquial de Molló

Nuevamente llamamos la atención de quien corresponda sobre el estado ruinoso de joya artística tan importante como lo es el campanario de la Iglesia parroquial de Molló.

No es posible que nadie que tenga un poco de afecto a las maravillosas obras arquitectónicas que nos legaron nuestros antepasados deje de interesarse por la conservación del monumento artístico a que nos referimos y que amenaza derrumbarse si no se acude rápidamente a su aseguramiento y reparación.

### Tasa de rodaje

Reglas prefijadas por el Ministro de Fomento en su R. O. de 2 de Junio último, para que los carros agrícolas gocen de exención del pago de la tasa de Rodaje:  
 1.º De acuerdo y a los efectos

### El caso Loewenstein

La prensa mundial dedica diversos comentarios a la desaparición del financiero Loewenstein, no mostrando conformidad sobre las causas de la misma, pues mientras algunos periódicos la atribuyen al suicidio, otros la estiman como un accidente desgraciado ocurrido durante el viaje, y otros finalmente sospechan que se trata de una misteriosa desaparición del financiero, al que suponen viviendo tranquilamente en una granja del Canadá.

Nosotros no nos atrevemos a formar concepto definitivo sobre lo que pueda haber en el fondo del asunto. Esperamos acontecimientos bursátiles que quizás nos darán una orientación que nos permitirá opinar en definitiva. Claro está que si apareciese el cadáver de Loewenstein y la identificación

del mismo fuese posible, entonces desecharíamos de plano la hipótesis de una desaparición misteriosa del financiero y de que éste viva en un rincón del Canadá, y sólo quedaría la duda de si la muerte fué o no voluntaria.

Nuestros lectores recordarán la visita que Loewenstein hizo el año pasado a Barcelona, visita que fué anunciada a son de bombo y platillos y que en realidad no tuvo otro fin que la realización de un negocio en provecho del financiero que tan obsequiado fué en Barcelona por aquellos que consideraban a Loewenstein como el «As» de las finanzas.

En fin, lo que fuere sonará y hacemos votos para que en definitiva no salgan perjudicados cuantos participan en los negocios del desaparecido.

